

PTA会員の皆様

中野区立桃園第二小学校
校長 山崎 義弘
PTA会長 三浦 絵莉子

令和5年度PTA年度末総会（2月29日）報告

◎三浦PTA会長挨拶

皆さまこんにちは。本日はお忙しいところ年度末総会にご出席いただきありがとうございます。山崎校長先生、計良副校長先生をはじめとする先生方、地域のみなさま、保護者のみなさまのご協力のもと今年度もPTA活動を無事に進めることができました。誠にありがとうございました。

今年は数年ぶりに復活した地域のイベントがあり、学校行事も少しずつコロナ前の状態のようにできるようになったことを感じられた年でした。これまで数年やってこなかったこと、縮小していたことを戻すのはとてもエネルギーがいることだと思います。そんな中でも子どもたちの笑顔のために、一生懸命頑張る大人、一緒に楽しんでくれている大人の姿は子どもたちにとっても良いモデルになっているのでは、と感じた一年でした。

桃二のPTA本部の任期は最短1年という事で、私もまもなく会長としての任期を終えます。先日来期の新役員の皆さんの役職が無事に決まり、ほっとしているところです。今のご時世、何かとPTAのあり方が疑問視され、つい先日もネットニュースでPTAの存在意義についての記事もみたところ。ちょうど去年の今頃自分もそのように少しPTAに対して批判的な気持ちを持ちつつ会長になってしまった！どうしてこんなことに？と焦りつつ、プレッシャーを感じつつ、後ろの方で座っていたのを覚えています。でもそんな私たちだったからこそ、できたことがあったかと思えます。

子どもたちの安全・安心を保障するためには、やはり学校・地域・そしてPTAが協力しあえるのが一番です。ただ、それらを担う大人たちの負担が増えてしまうのは本末転倒です。学校でも教員の働き方の見直しをされているように、PTA活動に協力くださる保護者のみなさま、学校関係者様に負担がかからないように、次の役員となる方たちが困らないように一年という短い期間ではありましたが、PTA業務のスリム化、負担軽減を目指して役員みんなで頑張ってきました。先日もその一部として保護者のみなさまにはPTA活動に関するアンケートにご協力いただきありがとうございました。本日の総会でもそのあたりをご報告させて頂き、次の会期につながっていくことを期待します。最後になりますが、改めまして今年度のPTA活動へのみなさまのあたたかいご理解ご協力、本当にありがとうございました。

◎山崎校長挨拶

こんにちは。PTA年度末総会の開催、おめでとうございます。また、開催にご尽力いただいている会長様、副会長様をはじめ役員の皆様、ご参加いただいている皆様、ご苦労様でございます。

皆様、お仕事やご家庭のことなどでご多用の中、学校の教育活動を支え、子どもたちの安全・安心・笑顔のためにお力をくださり、本当にありがたく思っています。改めて、感謝を申し上げます。特に、運動会や学校公開におきましては、受付等のお手伝いをいただきました。また、早稲田通り・もみじやま通りの横断の安全を見守っていただきました。何も起こらなければ、公開時の受付や横断歩道の見守りは本当に必要なのかな、とも思うことがありますが、「人がいる」というのが見えるだけでも、不審者の行動の抑止につながりますし、蛍光色の目立つベストや旗が見えるだけでも、運転者というのは減速すると思います。はっきりした効果や結果が見えない場合でも、皆様に行っていたということは、子どもたちが安全で安心して通学し、学校で生活することにつながっています。

PTAの活動の中には、教職員ではできないことを保護者の皆様に手伝っていただいているということと、保護者・教職員が一つの場集って楽しく活動して親睦を図るということがあると思います。子どもたちと授業を行い、休み時間には子どもたちの話を聞き、子どもたちの様子を見ることが、私たち教員には必要なことなので、その間、教職員にはできないこととして、公開時の受付や通学路の見守りには、保護者の皆様にご協力いただきお手伝いしていただきたいと思うのです。

昨今では、お金を払ってそのような人を雇えばよい、シルバー人材センターにお金を払って人を増やしてもらえばよい、というお考えの保護者の方がいる、というようなことが、都内の小学校でも出ていと聞きます。たしかに、保護者の皆様それぞれにお忙しくされていらっしゃると思います。しかし、PTA活動のもう一つのよさとして、保護者の皆様どうし、保護者の皆様と教職員とが、同じ場に集まり、顔を合わせ、コミュニケーションを図って、「知り合いになる」ということが、子どもたちのためにとってもよいことだということと言えると思います。そのような意味も踏まえ、できる範囲で、皆さんで少しずつシェアしながら、ご協力をいただければと思っています。

保護者の皆様どうしが知り合いであれば、子どもたちどうしのちょっとしたトラブルも、「お互い様だから」と許容できることが増えるでしょう。また、保護者どうしが知り合いになっているとか、PTA活動で一緒に活動したというような関係になっていけば、子どもたちを道で見かけても、「あっ〇〇さんのところの〇〇ちゃんだ」と分かるようになります。子どもたちを見かけたときに、様子に気付いて、声をかけることができれば、子どもたちの安全は増えますし、子どもたちもうれしく思って安心感を得るでしょう。

桃園第二小学校では、PTAの皆様による親子活動、安全教室、給食試食会、スポーツなどの活動が盛んに行われ、保護者の皆様と教職員の輪が広がっていることもうれしいです。

私たち教職員ではできないことを助け・支援していただきましたこと、また、保護者の皆様と教職員が集まる場を設けていただくなどの活動を充実させていただきましたことに、心から感謝いたします。ありがとうございました。そして、今年度のPTA活動を牽引してくださった役員の皆様、ありがとうございました。本日までお疲れ様でした。本日の、総会、どうぞよろしくお願いいたします。

◎計良副校長挨拶

本日は委嘱委員会のため残念ながら欠席させていただきます。

本来であれば直接PTAの皆様にお礼を申し上げなければならないところですが、書面にて失礼いたします。

今年度から桃園第二小学校に副校長として異動して参りました。副校長の仕事は初めてだったことで、PTAの皆様には様々な場面でご迷惑おかけすることがありました。それでも不慣れな私に優しく教えてくださり、時には「私もわからないから」と一緒に相談にのってくださったり、温かな言葉をかけていただき嬉しかったです。ありがとうございました。

PTAの皆様には学校の教育活動を理解してくださり、縁の下の力持ちとして行事や学校公開にご協力いただきました。また、登下校の子どもたちの見守りもしていただき安全に登下校ができました。PTA主催で子どもたちに様々な体験をさせていただくこともあり、副校長という仕事を通して、PTAの方々に様々な場面で支えていただいていることに気付き、感謝の思いでいっぱいです。ありがとうございました。来年度も桃園第二小学校をどうぞよろしくお願いいたします。

1. 年間活動報告

【専門部の報告】

◎会計（伊藤・齊藤）

決算報告は、令和6年度の年度初め総会にて報告します。

◎校外生活部（渋谷）

5月13日 PTA役員 土曜学校公開サポート
6月10日 PTA役員 土曜学校公開サポート

- 6月26日～7月1日 4年生 見守り活動(旗振り)・土曜学校公開サポート
⇒本年度から見守り活動時期に合わせて土曜公開時の受付も担当学年で行うことになりました。
4年生の保護者のみなさまには自転車走行練習のサポートも合わせてご協力いただきました。
- 6月27日 全学年 交通安全教室
⇒中野警察署の方から、自転車の安全な乗り方や点検の仕方について学びました。
4年生 自転車走行練習
⇒4年生を対象に校庭にコースをかくて実際に自転車走行練習を行いました。
警察の方や保護者指導のもと、安全確認をしながら行いました。
- 7月18日 全学年 子ども110番の家マップ配布
⇒校区内で危険を感じたときなどに駆け込めるお店や公共施設を確認し、リストと地図にしたものを配布しました。
- 9月6日～9月9日 6年生 見守り活動(旗振り)・土曜学校公開サポート
9月28日 1年生 防犯レクチャー会
⇒1年生を対象に「いかのおすし」について再度学び、防犯ブザーの鳴らし方や実際に走って逃げる練習をしました。
帰りは、「110番の家」を自分たちの目で確認しながら下校しました。
- 11月6日～11月11日 1年生 見守り活動(旗振り)・土曜学校公開サポート
12月4日～12月9日 2年生 見守り活動(旗振り)・土曜学校公開サポート
1月9日～1月13日 5年生 見守り活動(旗振り)・土曜学校公開サポート
2月13日～2月17日 3年生 見守り活動(旗振り)・土曜学校公開サポート

- * 活動後のアンケートのまとめは3月中にマメールで報告します。
- * 中野警察署の話では、中野区は自転車事故が特に多い・子どもは急な飛び出しが多いとのことなので、ご家庭でも通学路の視界の悪いところや危険な箇所、自転車の乗り方など、普段から話して注意していただきたいと思います。
- * 今後も学校・保護者・地域のみなさんに見守ってもらっているということが子どもにも伝わる活動だと思っておりますので、ご理解とご協力をお願いします。

◎教養部 (杉原)

- 6月4日 グラウンドゴルフ (イベントサポート)
⇒参加人数/50名程度 (子ども～高齢者) 場所/桃園第二小学校校庭
8コースを1グループ4名で回りました。
スコアをつけて、大人・子どもそれぞれ3位まで+ホールインワンは景品がもらえました。
- 7月6日 教養部主催 給食試食会開催
⇒参加人数/保護者21名、校内委員・役員9名 合計30名
栄養士の真田先生が給食準備の作業工程や工夫している点などを写真付きで詳しく説明してくださいました。保護者の方々のリアクションもよく、とても勉強になるお話でした。当日は子どもに人気のメニューを試食しました。
(ポロネーゼ・豆サラダ・ブルーベリーケーキ)
- 10月15日 昭和地区まつり (子どもボロ市出店)
出店者 18名 (桃二小16名 その他2名)
出店料 1800円(は後日 (12月中旬) ユニセフに募金いたしました。
(受領書も届き済)
⇒雨の中の開催となりましたが、確保されている子どもボロ市スペースギリギリになるくらい出店してくれる子どもも集まり、商品を買いに来てくれる子どもたちもたくさん来てくれました。本物のお金で子ども同士がやり取りをすることは、なかなか貴重な体験なので、今年参加できなかった子どもたちもぜひ来年参加してもらえたらと思いました。

11月23日 ふれあいコンサート（イベントサポート）

出演団体 8団体

⇒桃二小音楽隊の演奏から始まり、幼稚園のママさんコーラス、祭囃子、和太鼓、津軽三味線、バレエ教室の発表、大妻中野中学高校のダンス部や合唱部など、昭和地区周辺で活動している団体で、幅広い年齢層の出演者がそれぞれ素晴らしいパフォーマンスを披露していました。

ベルマーク集計作業（茶話会で実施）

<日程> 1年 6月23日 2年 7月5日 3年 9月28日
4年 10月18日 5年 11月16日 6年 11月30日

2月1日 ベルマーク集計作業 教養部員で実施

今年度は1560点をベルマーク財団に郵送しました。（現在財団にて点数確認作業中）

昨年度までのベルマーク残高は66215円で、一輪車7台を購入予定です。

また協賛企業で脱退された会社が多数あり、過去に皆さまから集めていただいたベルマークを一部処分することとなりましたのでご報告いたします。

◎広報部（野端）

- 6月16日 昭和地区広報部会参加
※おやじの会「夏を涼むイベント」記事作成、運動会写真提供
- 7月13日 PTA 広報誌 前期号発行
100周年HPに交通安全教室記事掲載
- 7月31日 100周年HPに給食試食会記事、広報紙発行のお知らせ掲載
- 9月7日 昭和地区広報部会参加
※おやじの会「学校に泊まろう」記事作成
- 10月 昭和地区祭り
100周年HPに防犯レクチャー記事掲載
- 11月 昭和地区コンサート
100周年HPに昭和地区コンサート記事掲載
- 12月 展覧会
100周年HPに昭和地区コンサート記事掲載(今年度中)

【各委員の報告】

◎クラス委員（佐藤）

【茶話会】

ベルマーク集計作業と同日に実施（上記教養部の報告参照）

【学年活動】

- 9月9日 6年生 「卒業アルバム写真選定」（卒対と合同開催）
- 9月26日 2年生①「町探検-地域のお店見学&インタビュー」
- 1月13日 4年生 「親子でお玉リレー&ハーフ成人式のお祝い」
- 1月31日 1年生 「冬のおもち作り」
- 2月7日 2年生②「演奏のプロを招いて音楽指導を受けよう～金管楽器～」
- 2月17日 3年生 「火鉢でお餅を焼く」
- 2月17日 5年生 「【逃走中】5年生VSハンター（保護者）」

子どもと大人で追いかっこ！最後まで逃げ切れるか？」

* 来年度は今年度の反省をふまえ、活動内容や開催方法を検討していきたいと思えます。

* 2月上旬に次年度クラス委員決めのアンケートを実施。

立候補を募り新年度最初の保護者会で確定。

◎卒業対策委員（小梶）

- 4月 クラス委員によるクラスLINE立上げ
- 5月 スケジュール確認・役割分担
- 6月 写真選定準備・アンケート配信
- 7月 第一回写真選定・卒業記念品手配
- 8月 写真選定準備・謝恩会会場検討
- 9月 第二回写真選定（学年活動内で実施）

今期は卒業する子どもたち・保護者の皆様の参加型でアルバムや記念品等の内容を決めていく形式を取らせていただきました。たくさんのご協力を賜り、ありがとうございました。前期までに謝恩会を除く全ての事項を進行、現状は謝恩会に向けた準備にとりかかっております。桃二の6年間の思い出が心に残る卒業の日となるよう、最後まで活動して参ります。

- *子どもが参加して写真を楽しく選んだり、記念品も投票制で決めたり、新しいやり方で進めていくことができました。
「卒対は大変だ」というイメージを覆して、来年度からの参考にしてほしいと思います。

【サークル等報告】

◎ママバレー（蟻川）

- 7月 2日(日) 谷戸小にて 第2ブロック大会参加 優勝
- 9月23日(土) 白桜小にて審判講習会開催
- 12月16日(土) 中野体育館にて 中野区立小学校PTAママバレーボール大会参加 第3位
- 2月 4日(日) 江古田小にて 第3ブロック大会参加
- 2月12日(月) 塔山小にて 第2ブロック大会参加 第3位

- *毎週土曜日の午後 桃二小体育館にて通常練習、練習試合を行っています。
これからも楽しく活動していきたいと思っております。メンバー募集しています。

◎パパバレー（蟻川）

- 7月 第2ブロック夏季大会 準優勝（昨年最下位から躍進）
- 12月 中野区大会 ベスト8（5大会連続）
- 2月 第2ブロック冬季大会参加

毎週日曜日夜 定期練習 現役メンバー：8名（先生：2名、パパ6名）

◎図書ボランティア（渋谷）

- 4月20日 五月人形飾りつけ（西校舎入口）、図書室こいのぼり飾りつけ
- 5月8日 五月人形片付け
- 5月31日 図書室こいのぼり片付け、あじさい読書月間飾りつけ
- 6月13・16日 あじさい読書月間 紙芝居読み聞かせ 練習
- 6月19・20・22・23日 あじさい読書月間 紙芝居読み聞かせ 本番
⇒1, 2年「しろいからす」3, 4年「ふしぎなげた」5, 6年「黒いパン」
⇒図書時間に子どもたちに紙芝居の読み聞かせをしました。
新しいメンバーも加わり、子どもたちも熱心に聞いてくれる姿が印象的でした。

7月3日	七夕の笹を取り ⇒ 毎年ご厚意でたくさんの笹をいただいています 図書室 あじさい片付け、七夕飾りつけ ⇒たくさんの子どもたちが短冊に願い事を書いていました。
9月28日	図書室 ハロウィン飾りつけ
10月~11月	パネルシアター作成
10月31日	図書室 ハロウィン片付け、もみじ読書月間飾りつけ
11月7日8日	もみじ読書月間 パネルシアター 練習
11月14日~ 17日	もみじ読書月間 パネルシアター 本番 ⇒パネルシアター「おだんごころころ」 今年度は新しく紙芝居から制作しました。
12月1日	図書室もみじ読書月間片付け、クリスマス飾りつけ しおり作り
2月	ひな人形飾りつけ（西校舎前）、しおり作り
3月	ひな人形片付け

* 随時メンバー募集中です。ご興味のある方はお声がけください。

◎おやじの会（西内）

5月13日（土）	テニスボール切り&懇親会 ⇒教室の机と椅子にテニスボールを緩衝材として取り付けられるように ボールを切る恒例行事です。
5月20日（土）	運動会用テント搬送&屋上看板交換 ⇒運動会時の児童用テントを各町会からお借りして搬送しました。 あわせて屋上の周年看板の交換も行いました。
5月27日（土）	運動会后テント撤収&後片付け ⇒運動会終了後のテント撤収実施。 今年は多くの保護者ボランティアがサポートして下さいました。
7月22日（土）	夏を涼もうイベント開催 ⇒夏休み開始記念として暑さを吹き飛ばす日帰りイベントを実施しました。 子供達は水風船ドッジボールをダイナミックにぶつけ合った後、かき氷の 出店を楽しみ、涼しいひとときを楽しんでいました。 【参加人数】児童127名、おやじ9名
9月23日・24日(土日)	学校に泊まろう開催 ⇒「学校に泊まろう」は、子供達に防災体験・炊き出し・宿泊を通じて防災の 大切さを学んでもらうと共に、楽しいイベントや学校お泊まりを通じた 交流で思い出作りができる恒例の企画です。 今年は、消化器を使った初期消火・バケツや担架リレーなどの防災体験、 ドッジビー、射的ゲーム、肝試し、花火など、盛りだくさんのイベント 内容に子供達も楽しく過ごしていました。 【参加人数】 児童約200名、おやじ18名、保護者ボランティアのべ44名 卒業生ボランティア12名、 中野消防署・中野消防団5分団、新風エイサーのみなさま
3月2日（土）	卒業記念キャンプファイヤー ⇒卒業する6年生を祝う会。今年は、火を囲んでカレーを食べます。

* 来年度も「子どもたちの思い出作り」「学校のサポート」をがんばっていきたいと思います。

2. 今後のPTA活動について

【今後のPTA再検討のためのアンケート結果について】（副会長）

今後のPTA活動や本部役員のあり方を検討するため、全校の保護者のみなさまを対象に、1月12～18日にPTA活動に関するアンケートを行いました。ご協力いただきまして、ありがとうございました。

この結果を元に、今後の本部役員の仕事内容や量、選出方法などについて検討していく予定です。

- * アンケートのご協力ありがとうございました。
ご回答の数、152名の回答（51.4%）
- * 副会長より概要を説明しました。
今回の結果は、今後のPTA活動にいかしていきたいと思えます。
- * 再度アンケート結果を見たいというご希望もあり、3月中にもう一度配信します。

【新しいPTA運営システム『Piita』の導入について】（会長）

PTAの運営の負担軽減を考え、PTAサポートアプリ「Piita」を令和6年度より導入予定です。Piita導入により、これまでエクセルに手入力をしてきた児童名簿の入力や管理が楽になる他、メールの配信もPiitaで可能になるため、従来のメール配信システム「マメール」を廃止し、Piita一つで様々なPTA業務をする事が可能になります。いずれは会費の徴収もPiitaで行える事も検討し、さらに業務の負担軽減をしていきたいと思っています。Piitaの導入に伴い、会員の皆様には再度Piitaへの登録のお願いをすることになりますが、何卒ご理解ご協力をお願い致します。

令和5年度PTA年度末総会

議長より

本日の総会は、出席39名、委任状187名となります。
全会員299名の1/2を超えておりますので、PTA会則第10章25条の条文に基づきまして総会として成立していることをご報告申し上げます。

第1号議案【PTA会則改正案について】

現在、本部役員は1-5年の各学年で2名選出するとなっているところ、1-5年全体で最少10名とすることができるように改正を行いたいと考えております。この改正によって、学年を超えてご友人である方々が立候補しやすくなったり、一学年で3名立候補できるようになったりと、役員選出をより柔軟に行うことを目指します。

*会長より概要を説明し承認されました。

第2号議案【PTA管理システムPiita導入について】

現在使用中のメール配信サービス「マ・メール」を廃止し、新たにPTA管理システム「Piita」を導入することについて運営委員会で承認を得られました。「Piita」を導入することでメール配信だけではなく、会員名簿の管理や会費徴収等の作業の負担軽減につながることを期待します。

*会長より概要を説明し承認されました。

第3号議案【令和6年度PTA役員・役職について】

5年生から1年生まで12月中に全選出完了しています。

5年生のみ、話し合いの場を設けました。承認は5年生も含め全学年マメールを活用しての承認となりました。

会長	太田晃子さん	新6年・3年
副会長	村山あいさん	新6年・3年
副会長	金井陽子さん	新5年・2年
庶務	大谷麻里さん	新5年・2年
庶務	井上知子さん	新2年
会計	樋口さやかさん	新3年・1年
会計	宮澤真由美さん	新3年
教養部長	加瀬恵子さん	新4年
広報部長	松本法子さん	新2年
校外生活部長	菰田裕美さん	新4年

- * 報告書の通り、新年度役員・役職について承認されました。
その後、お一人ずつご挨拶をいただきました。

<その他>

校長先生より

- * コロナもあけたので、卒業式と入学式にはPTA役員の方をお招きしたいと思います。
(卒業式には今年度の役員、入学式には新役員)
ご都合がつく範囲でご出席いただけたらと思います。

<連絡事項>

- * 現在、来校時に着用をお願いしている保護者証は、新学年になってもそのままお使いいただけます。
(来校の際には必ず着用して下さいますようお願いいたします)